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! ! ! !“!"#一直是我的梦想，现在有这样
的机会，我想去尝试一下，在那个平台上
去展示自己。”周琦如是说，“加盟 !"#，
对于自己是一个挑战，也希望自己能够
通过这个平台获得更多的锻炼。”

今天，!"#选秀大会召开，被寄予厚
望的中国球员周琦，在第 $% 顺位!次轮

第 !"顺位"被休斯敦火箭队选中。这是
继 &''&年火箭队以状元签选中姚明，时
隔 ($年再次选中一名中国球员。此举被
认为是火箭队有意继续拓展中国市场的
又一举措。此外，灰熊队在第 )*顺位!次

轮第 #$顺位" 选中来自 +"#福建队的
王哲林。
新赛季，周琦或仍将在 +"#新疆队继

续效力一年。&,岁的周琦，出生在河南。
&'--年 .-/世锦赛上，周琦一鸣惊人。跟
德国队的比赛，他砍下 $-分、&0个篮板和
-)次盖帽。决赛中，周琦继续强势发挥，最
终率队战胜土耳其登顶，加冕123。

上赛季的 +"#，周琦场均得到 ()40

分、540个篮板，并成为姚明以来首位本土
盖帽王。多支 !"#球队的球探远渡重洋来
中国看周琦的比赛。不少人认为，周琦应该
赶紧去 !"#打球，因为时间就是一切。

今年，原本共有 $/名国际球员报名
参加 !"#选秀，结果退出了 %%名。周琦
留了下来，打破了 0年的中国选秀荒。人

们对他寄予厚望，他有望成为第 /位登陆
!"#的中国球员。
芝加哥的联合试训，周琦吸引着球探

和媒体的眼球。然而，作为一个内线大高
个，他的体重不足 -,,公斤，这是最大的
短板。没有足够的体重，就意味着他的篮
下统治力大打折扣。一名球探这样评价周
琦的特点：“他还没有 !"#级别的身体，
但他很聪明，在近筐有极为柔和的手感。”

选秀前，有美国媒体质疑他年龄造
假。以至于他的经纪人站出来回应，用护
照上的身份信息来给周琦辟谣。这也或
多或少影响着周琦的选秀顺位。

目前 !"# 一共有 -,* 位国际球
员，分别来自 %* 个国家，却没有一名
亚洲球员。在 !"#，亚洲被视作未来
最有潜力的市场，而中国市场则是
整个亚洲市场的重中之重。&,-$6

&,-)赛季，有将近 *亿人次的中
国电视观众观看 !"# 的比赛；
!"# 在中国市场的合作伙伴已
经达到 && 个，去年一年就为
!"#联盟贡献了超过 &4)亿美元的
收入。

姚明曾效力的火箭队向来青睐中
国市场，最终选中周琦也在意料之中。
对于 !"#各支球队而言，商业开发固然
重要，但球员本身的实力也很重要。

某网站给今天的选秀冠以主题“琦
迹”。但周琦在 !"#上演奇迹，或许真的
还要等待磨砺。 本报记者 陶邢莹

“琦迹”最终花落火箭
!"#选秀大会上午举行
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! 周琦近影 图 !"#

! ! ! !周琦被 !"# 火箭队选中后，本
报记者今天中午电话采访了正在美
国洛杉矶的新疆队主教练李秋平。李
秋平已带新疆队在美国训练了几个
星期，听到周琦被 !"#选中，非常高
兴。“我要对周琦表示祝贺，自从易建
联回到 +"# 后，!"# 赛场已有好多
年没有中国选手了，周琦如能出现在
!"#赛场，对吸引更多青少年关注篮
球、对中国篮球水平的提高是很有好
处的。”

谈到周琦将来在 !"#的发展前
景，李秋平说：“周琦很有篮球天赋，他
身材高手臂也长，投篮手感好，又有灵
活性，应该说有很大提升空间。至于会
不会达到姚明那样的成就，我觉得不
能因为周琦选秀顺位较低，就认为他
一定达不到。!"#有不少球星，当初
的选秀顺位并不高。虽然都是大个子，
但他和姚明打的是不同位置，两人的
特点是完全不一样的，应该说没法拿
一个标准来衡量。姚明是中锋，是背对
篮框打球的。周琦是大前锋，是面对篮
框打球的，他的移动能力和三分球、中
投都不错，他将来的打球特点应该更
接近于小牛队诺维斯基。”

至于周琦什么时候会去 !"#

打球，李秋平说；“他与俱乐部具体
怎么谈我也不是很清楚，听说他会
在新疆队再打一个赛季，明年才
会去 !"#。应该说周琦与俱乐部
谈得不错，不存在俱乐部放与不放的问题。不管最终
在新疆是否再打一年，周琦与俱乐部肯定不会发生不

愉快的事。”
李秋平说，他原来是希望周琦能在 +"#再打个一两

年，到那时再去 !"#选秀，选中的顺位肯定会高一点，也更
有能力适应 !"#的比赛。“当初姚明 &,岁时也想去参加选
秀，我觉得让他在 +"#多锻炼锻炼更有利于将来在 !"#

的发展。如果姚明真的 &,岁就去 !"#，肯定不会成为选秀
状元。不过，年轻人希望早点到世界顶级篮球联赛中闯一
闯，也是正常的。毕竟，!"#的水平和影响力要远远高于
+"#。” 本报记者 王志灵

另一中国球员王哲林被灰熊队选中


